

---

In ansprechender Gestaltung und großzügig bebildert präsentiert das Jahrbuch 2012 der Archäologischen Denkmalpflege in Baden-Württemberg 83 Beiträge aus allen Bereichen der Landesarchäologie. Dabei werden neben Ausgrabungen auch wissenschaftliche Forschungsprojekte und moderne archäologische Untersuchungsmethoden vorgestellt.

Aus dem Inhalt

- Auf den riesigen Prospektions- und Grabungsflächen entlang der ICE-Neubaustrecke Stuttgart–Ulm und des Ausbaus der A 8 geben sich römische Fernstraßentrassen durch unzählige Schuhnägel zu erkennen. Siedlungsrelikte von der Vorgeschichte bis ins Mittelalter kommen ans Tageslicht
- Im Federseemoor wurde ein jungsteinzeitlicher Einbaum aufgedeckt, dokumentiert und für die Zukunft wieder dem Moor übergeben
- Bei einer geophysikalischen Prospektion unweit des bekannten keltischen Grabhügels Baisinger Bühl nahe Rottenburg wurde überraschend eine quadratische Grabanlage mit zentralem Schachtgrab entdeckt
- Der *Keltenblock* hat erneut einzigartige Grabbeigaben der toten Fürstin von der Heuneburg preisgegeben
- Eine Rettungsgrabung im römischen *vicus* von Stuttgart-Bad Cannstatt brachte erstaunlich gut erhaltene hölzerne Baubefunde zutage
- Die mehrjährigen Ausgrabungen der römischen Privatziegelei in Stettfeld fanden mit bemerkenswerten Befunden ihren Abschluss
- Durch große Bauprojekte veranlasste Untersuchungen gewähren Einblicke in die Baugeschichte und Entwicklung des Augustiner- und des Kartäuserklosters in Freiburg
- In Isny im Allgäu wurde eine Großgrabung in der mittelalterlichen Kernstadt mit herausragenden Funden und Befunden gestartet